
ATA Nº 189

Aos vinte e seis dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às treze horas e
trinta minutos, realizou-se uma reunião ordinária de forma virtual pela plataforma Google
Meet do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher, com os seguintes presentes: Aleida
Cardoso Corrêa,  Kátia Bressan, Gabriela Antunes Figueiredo, Daiane Barbosa, Ketelen
Camilo Bitencourt, Ediana Medeiros Soares, Adriana Oliveira da Silva, Dilciane Ramos,
Thais Goulart Fretta, Larissa S. Bernardo, Maria Aparecida Caprestano, Meri Tanchela
Bressan,  Hagnes  Corrêa,  Jacíria  Jung.  A  reunião  foi  conduzida  pela  Vice-Presidente
Aleida,  pois  a  Presidente  Stael  está  afastada  por  motivo  de  uma  cirurgia.  Logo  em
seguida, a Vice-Presidente abre a reunião cumprimentando a todas e deu início a leitura
da pauta: Aprovação da ata nº 188; Organização da audiência pública sobre saúde mental
da mulher no Município de Tubarão (Maristela, Aleida, Dilciane, Thaís, Ketelen, Stael e
Kátia); Campanha o Frio não espera; Campanha Agosto Lilás – mês de enfrentamento à
violência doméstica (Projeto Plena CAPS Florais);  Outras deliberações. Após a leitura,
Jacíria apresentou-se explicando que está representando a RFCC (Rede Feminina de
Combate ao Câncer), sendo a titular e Rosimere Galvani a suplente.  A Vice-Presidente
Aleida questionou se todas as conselheiras presentes aprovam a ata n°  188 e todas
aprovaram. Continuando, sobre a organização da audiência pública sobre saúde mental
da mulher, foi formada uma comissão com as Conselheiras Aleida, Maristela, Dilciane,
Thaís, Stael, Ketelen e Kátia para discutir e organizar o evento. A audiência pública será
no dia  27/09/2023,  quarta-feira,  às 13h30min,  no auditório  da Fundação Municipal  de
Desenvolvimento  Social  –  FMDS.  Será  convidado  o  poder  público,  as  mídias,  as
fundações, sociedade civil, para que participem e nos tragam soluções para que fique
evidente  no  Município  de  Tubarão.  A  Vice-Presidente  Aleida  comentou  sobre  a
Campanha “O frio não espera”, que o Conselho, junto com o Plena, estão realizando para
arrecadar roupas de inverno para doar às mulheres imigrantes que estão no Município de
Tubarão, como já foi mencionado na reunião anterior. Sobre o Agosto Lilás – mês de
conscientização e combate à violência contra a mulher, será um projeto do Plena junto
com o Conselho, com rodas de conversa nos CRAS e no CREAS. A Presidente Stael
conversou com Tânia, terapeuta floral, para trabalhar com as mulheres que são atendidas
pelo  CREAS e CRAS,  que  recebem atendimento  psicológico  contra  qualquer  tipo  de
violência e, logo em seguida faria acompanhamento por um tempo com essas mulheres.
Tânia explicaria sobre a questão da violência, abordaria a importância da data, que é a
Lei Maria da Penha, do agosto lilás. As Conselheiras acharam melhor fazer a roda de
conversa apenas com as mulheres do CREAS e, também do CAPS, pois é a porta de
entrada  que  elas  procuram  quando  estão  sofrendo  alguma  violência.  A  Conselheira
Ketelen  achou  interessante  trazer  alguém  que  oportunize  um  conforto  para  essas
mulheres, mas como será feito, como será dada a continuidade, o que seria essa terapia
floral, talvez seja um paliativo porque seria uma falsa psicoterapia a longo prazo. Daiane
demonstrou preocupação com a operacionalização, de que forma vai estar trazendo essa
terapia para o CREAS. Outra questão importante é que não se deixe de lado a luta pela
psicoterapia.  A  Vice-Presidente  Aleida  comentou  que  é  muito  importante  ter  um
psicoterapeuta para trabalhar no CREAS. Aleida vai conversar com a Presidente Stael
sobre a questão da terapia floral para ser definido na reunião, que será extraordinária. A
Conselheira  Ketelen  colocou  que  no  dia  09/08/2023,  às  14h,  o  CREAS  está  se
programando  em  trazer  a  Conselheira  Larissa,  do  DPCAMI,  e  Fernanda,  da  Rede
Catarina,  para  participar  de  uma  roda  de  conversa  sobre  a  questão  dos  direitos  da
mulher. Daiane sugeriu que a partir do dia 15/08/2023, o Conselho possa ir ao CREAS
participar  de uma roda de conversa para falar sobre o tema  Agosto Lilás – mês de
conscientização  e  combate  à  violência  contra  a  mulher.  Aleida  questionou  quantas
mulheres são atendidas no CREAS e, se elas acham importante a conversa em grupo.
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Daiane  respondeu  que  são  65  atendimentos  de  mulheres  em  acompanhamento  no
CREAS e que elas são bem participativas e interessadas nos assuntos trazidos para as
rodas de conversa. A Vice-Presidente Aleida colocou para as Conselheiras que a próxima
reunião será extraordinária e que a pauta seja específica sobre Agosto lilás e sobre a
audiência  pública,  que  será  em setembro.  A  comissão  vai  conversar  e  trazer  alguns
encaminhamentos da audiência pública da saúde mental. Sem mais nada a tratar, deu-se
encerrada a reunião.
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